

Toluca, México a 05 de junio del 2021

Campaña Universitaria de Reforestación 2021

Saludo a esta gran representación de nuestra comunidad verde y oro, para iniciar la Campaña Universitaria de Reforestación 2021.

Destaco la compañía de aquellas amigas y amigos que, en su no muy lejana juventud, participaron en otras jornadas de forestación y que hoy están renovando aquí sus votos por la naturaleza, ahora desde puestos directivos, académicos y sindicales.

Agradezco a estudiantes, administrativos, docentes e investigadores que han acudido a este llamado para celebrar y plantar la vida y, con igual gratitud, felicito a quienes hicieron posible el éxito de esta mañana.

Con el permiso de todos ustedes.

El año 2020 será recordado como un tiempo de catástrofe para el planeta, no sólo por la pandemia que paralizó a la gran mayoría de naciones sino también por aquellos incendios descontrolados que devastaron enormes y emblemáticos bosques en la amazonia brasileña, en Australia, en California y que, al final del terrible ciclo, también incluyeron a México con más de 5,000 siniestros declarados. Tan sólo en el continente australiano se estima un total de 10 millones de hectáreas quemadas.

Estas deflagraciones, transmitidas en tiempo real a través de diversos medios masivos, fueron un doloroso precio pagado por la humanidad para que los centros de poder reconocieran por fin la amenazante realidad del cambio climático.

Las alarmas encendidas nos recuerdan que los ecosistemas forestales nos obsequian servicios



vitales. La regulación del ciclo hidrológico, la disponibilidad de agua y el suelo aportan alimentos y productos medicinales, bienes maderables y no maderables que son indispensables para el bienestar colectivo e individual.

En este contexto, nuestro país pierde 129 mil hectáreas de bosques al año por prácticas ilegales como el cambio de uso del suelo y la tala clandestina, así como por incendios y plagas. Implica una degradación de los ecosistemas terrestres y de la biodiversidad que se agrava al considerar que México está catalogado como uno de los 12 países megadiversos donde se alberga al 70 por ciento de la flora y fauna terrestre a escala mundial.

Los universitarios, sin embargo, somos optimistas. Sabemos que la creciente conciencia planetaria sobre el desastre está generando respuestas mayúsculas de reforestación, al tiempo que comunidades educativas, sociales, artísticas y científicas como la nuestra contribuyen en la medida de sus posibilidades.

La tarea de forestar y reforestar es, para nuestra comunidad, un día de conciencia por la vida en el planeta, un día de compromiso que entre más se cumple más nos exige y es un día de certeza sobre el futuro viable que entregaremos a nuestros sucesores.

Felicito a toda la comunidad universitaria, representada a través de ustedes, por esta Campaña Universitaria de Reforestación 2021 que nos identifica como custodios de nuestra casa verde.

Enhorabuena y gracias a cada uno de ustedes porque están sembrando vida.

Patria, Ciencia y Trabajo